

Luis Partida, Alcalde de Villanueva de la Cañada

# "Una ciudad vivible, familiar y que mira al futuro"

● **Sonsoles Herráez**  
Villanueva de la Cañada

Es un lujo charlar con Luis Partida, alcalde que tiene en su honor ser uno de los primeros ediles que desde que se celebraron Elecciones democráticas ha permanecido al frente de su pueblo. Su secreto trabajar mucho y poner las ideas a funcionar. En este periplo ha aprendido a discernir lo bueno de lo malo y como escasean las arcas su proyecto inmediato es el día a día y ver que sus vecinos siguen disfrutando de una ciudad vital, llena de jóvenes universitarios y totalmente volcada con el medio ambiente.

Luis acaba el año, un ejercicio complicado, pero en Villanueva ha sido un orgullo celebrar el X Aniversario de la Biblioteca Municipal Lázaro Carreter ¿Qué representa la cultura para el municipio?

La cultura representa mucho. Es lo que llevamos dentro, como nos cultivamos cada uno, y una forma de cultura es facilitarla desde las administraciones públicas. En este mes hemos celebrado el X Aniversario de la Biblioteca Lázaro Carreter que es una de las más importantes de la Comunidad de Madrid por su contenido y su continente, con más de 30.000 volúmenes, 11.000 socios, y el edificio ha tenido dos de los premios más importantes de Arquitectura.



**"TRABAJAR MUCHO Y PONER LAS IDEAS A FUNCIONAR"**

Y, volviendo a la pregunta anterior ¿Qué se hace para poder seguir ofreciendo servicios y de calidad a los vecinos, con unos presupuestos tan ajustados?

Trabajar mucho y sobre todo poner las ideas a funcionar. Y priorizar en aquello que creemos que es más necesario.

Luis, me consta que para tu municipio has "pedido y llorado" a todas las personas y estamentos que has necesitado ¿Cuál ha sido la gestión o la apuesta que más te ha costado a lo largo de todos estos años?

Nada es fácil, todo ha costado muchísimo. Desde la primera gestión que hicimos para traer el Aquópolis

que fue lo que hizo que Villanueva se ubicara en el mapa hasta dotar de profesores el primer colegio cuando empezamos en 1979. También la llegada de la primera Universidad la Alfonso X El Sabio. En definitiva, todo ha costado mucho esfuerzo y lo que ahora nos preocupa es ver que todo funciona bien.

Luis eres de los pocos alcaldes que desde las primeras elecciones democráticas sigues al frente de tu pueblo y siempre con mayorías absolutas ¿Cómo ha cambiado la forma de hacer política desde entonces hasta ahora?

Ha cambiado muchísimo, todos los que empezamos en aquel momento hemos ido aprendiendo. Entonces en el 79 no teníamos mucha idea de lo que era la política. En esta etapa hemos aprendido a discernir entre lo bueno y lo malo y a gestionar lo público.

**"LOS UNIVERSITARIOS LLEVARÁN VILLANUEVA A TODOS LOS RINCONES DEL MUNDO"**

Luis Partida se encuentra muy orgulloso de cómo va creciendo el municipio

Villanueva es un municipio volcado con la Cultura y la Educación ¿Qué significa para el municipio tener tantos universitarios?

Significa mucho. Ver pasear por nuestras calles a jóvenes de todas las Comunidades que se están formando y que algún día llevarán la referencia de Villanueva de la Cañada a sus lugares de origen, o al extranjero o donde ejerzan sus trabajos. Para nosotros supone un orgullo tener dos universidades que enriquecen la sociedad, cultura y economía de nuestro municipio.

**"NUESTRO GRAN PROYECTO ES EL DÍA A DÍA"**

Vamos a mirar al futuro ¿Qué proyectos o inversiones se van a poner en marcha en Villanueva en los próximos años?

Nuestro gran proyecto es el día a día, queremos seguir manteniendo los servicios de calidad para los vecinos.

Una de las mayores preocupaciones ahora en España es la falta de trabajo ¿Qué se está haciendo en Villanueva de la Cañada para afrontarlo?

Estamos ayudando a todo emprendedor que quiera establecerse en Villanueva de la Cañada. Facilitamos todo para las empresas o emprendedores que generen empleo. La tasa de paro aquí está en torno al 7%, muy baja comparada con el resto de España, pero con sólo una persona que no encuentre trabajo ya nos supone una preocupación y las administraciones estamos para facilitar el empleo y el emprendimiento.

Un lema de Villanueva es su apuesta por el reciclaje ¿Siguen siendo sus vecinos unos de los que más reciclan de toda la Comunidad de Madrid?

Sí, los porcentajes sobre reciclaje en el municipio son de los mejores no sólo de la Comunidad de Madrid, sino de toda España. Aquí regamos nuestros parques con agua regenerada, tenemos plantas para el reciclaje de la poda y los restos vegetales que se convierten en abono y que vuelven a los parques. En definitiva apostamos por cuidar el medio ambiente y hacer una localidad muy saludable.

También destaca por la agilidad, transparencia y eficacia de su Ayuntamiento



La calidad y funcionalidad de sus edificios es una seña de identidad de Villanueva de la Cañada



que ha llevado a muchos municipios a fijarse en vuestro modelo de gestión ¿En quién se fija Luis Partida para mejorar el quehacer diario de su municipio?

En el día a día, escuchando las demandas de los vecinos. Escuchamos, atendemos y si podemos solucionamos sus problemas.

Luis dinos en cinco palabras lo que define a Villanueva de la Cañada

Ciudad vivible, familiar, con juventud, de progreso y que mira al futuro

**"PARTICIPAR EN ALGUNA DEMANDA SOCIAL"**

De no haber sido alcalde de tu pueblo ¿A qué te hubiera gustado dedicar todos estos años?

Seguramente seguiría como empleado de banca en el Santander, que era mi profesión, aunque ya estaría jubilado y lo que sin duda hubiera hecho como ahora es participar con alguna demanda social.

Por último, cuando vas paseando por la calle ¿cómo prefieres que te llamen Luis, alcalde o simplemente amigo?

Como quieran, me llaman alcalde, Luis y "ya que te veo...". Pero siempre con mucho cariño.